

vouloir bien les prendre en considération et les exaucer.

“ Le travail de la société d'industrie laitière, comme corps dans ce congrès, n'étant qu'un travail de direction, je ne me propose pas dans ce discours d'ouverture, d'entrer dans le domaine des questions que vous êtes appelés à étudier, ce serait empiéter sur votre terrain. Je me borne donc à vous souhaiter le meilleur succès possible dans votre travail dont il devra résulter une somme considérable d'avantages pour l'agriculture,

“ Nos amis de la classe agricole, proprement dite, doivent être fiers de voir figurer, comme membres du présent congrès, Son Honneur le lieutenant gouverneur de notre province, l'honorable ministre de l'agriculture de la Puissance, l'honorable chef du gouvernement provincial et ses collègues, ainsi que celui qui, dans notre législature, est chargé de leur faire contre-poids, l'honorable chef de l'opposition et tant d'autres qui ont voulu témoigner par leur présence de la haute appréciation qu'ils font de vos travaux et de vos efforts pour contribuer à la prospérité nationale. Qu'ils soient convaincus que c'est du plus profond du cœur que nous leur souhaitons la bienvenue et que nous les remercions du précieux concours qu'ils nous apportent par leur présence.”

(A suivre.)

Les cercles agricoles

Les cercles agricoles viennent de recevoir une nouvelle et consolante impulsion, un gage de constance, une sûreté de permanence dans leur établissement, de même qu'un guide puissant dans leurs opérations, placés comme ils le sont, sous le patronage immédiat des vénérables évêques de notre province, qui ont nommé des prêtres ayant l'autorisation de donner des conférences dans nos campagnes, et qui travailleront à y établir des cercles agricoles. Ainsi, les cultivateurs seront sans défiance contre ces promoteurs zélés de l'agriculture, prêts à faire les plus grands sacrifices dans le but d'établir le bien-être dans toutes les familles, par les bons conseils qu'ils leur donneront ; il leur plaira d'entendre ces conférences données par un prêtre dont les paroles tout de conviction et de sincère attachement à la cause agricole dont ils ont voulu se faire les zélateurs, seront accueillies avec empressement et le désir de mettre en pratique les recommandations et les conseils donnés.

Partout où ils iront, ces nouveaux apôtres indiqueront tout particulièrement aux cultivateurs les principales qualités qu'ils doivent posséder pour être de bons agriculteurs ; ils leur commanderont la constance dans leurs travaux de culture ; la patience et

la résignation dans les épreuves de toutes sortes. Ainsi, si le grain semé ne lève pas ou ne rapporte pas autant et d'aussi bons grains que les cultivateurs l'espéraient, le conférencier leur dira de demander autre chose à la terre, de ne pas cultiver récolte sur récolte ; si la récolte leur échappe par l'intempérie des saisons, il leur conseillera de subir cette perte en silence, de retourner la terre et de lui confier une semence nouvelle, en priant Dieu de la faire croître et fructifier, car, leur dira-t-il, le cultivateur ne peut rien sans le secours du Ciel, que l'épi même mûr est encore à la merci de la tempête et qu'il a toujours besoin de l'aide de Dieu.

Ce prêtre conférencier dira aux cultivateurs qu'il y a de l'honneur à cultiver la terre, de l'honneur à perfectionner le plus possible l'agriculture, et que sans cela ils perdraient le juste espoir de voir améliorer leurs propriétés, et la satisfaction de les voir mieux cultivées, mieux tenues et plus productives. Forts de ces conseils et des encouragements donnés par les nouveaux apôtres de l'agriculture, l'émulation se révélera partout, car ils sauront inspirer aux cultivateurs l'amour du travail, de l'économie et de la concorde ; pour chacun des cultivateurs, le cercle agricole sera un rendez-vous où il apprendra le moyen d'accroître la richesse de sa terre par les leçons utiles et les bonnes méthodes de culture qui seront signalées à chaque assemblée des membres du cercle agricole.

L'empressement que les cultivateurs mettront à fréquenter ces cercles agricoles, sera un indice certain des bons résultats qu'ils devront produire ; ils prouveront qu'un succès complet ne pourra manquer de couronner les efforts des organisateurs de ces cercles agricoles, et l'œuvre de progrès qu'ils auront poursuivie avec tant de zèle s'accomplira toute entière. Partout l'élan sera donné, et alors ces cercles agricoles que l'on a si souvent critiqués, ne tarderont pas à devenir plus nombreux et à prendre de la consistance.

Quoiqu'il y a eu infiniment de progrès au point de vue des perfectionnements agricoles, il y a encore beaucoup à faire pour obtenir du sol tout ce qu'on pourrait en attendre. C'est aux cercles agricoles dont les directeurs comprennent convenablement le progrès, à marcher dans la voie qui peut assurer à la masse des cultivateurs la prospérité dont elle voudrait la réalisation. Cette manifestation du progrès ne doit avoir pour résultat que de rendre fructueuse l'exploitation du sol. Il faut de plus se pré-